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第３４回大阪労働局公共調達監視委員会議事概要 
 

開催日及び場所 令和６年７月１８日（木）大阪合同庁舎第２号館 ９階 共用Ｂ会議室 

委員（敬称略） 
委員長  森 詩恵  大阪経済大学副学長 
委 員  西山 孝司 税理士 

審査対象期間 令和５年１０月１日～令和６年３月３１日契約締結分 

抽出案件 

７件 

内 訳  
（公共工事）  

・競争入札案件  ２件 
  うち、低入札価格調査案件 １件 
・随意契約案件  １件 

（物品・役務） 
・競争入札案件  ３件 

うち、契約金額が５００万円以上の案件 ０件 
うち、参加者が１者しかいないものの案件 １件 

      ・随意契約案件  １件 
       

報告案件 ０件 
（備考）「報告案件」とは、監視委員会において不適切等と判断 

され、意見の具申又は勧告がなされたもの。 

審議案件 ７件 

委員からの意見・質問

に対する回答等 

意見・質問 委員からの意見・質問に対する回答等 

下記のとおり 下記のとおり 
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「設置要綱第６条に基づき抽出された審議案件の審議」 

【審議案件７】競争入札・低入札案件 

梅田公共職業安定所外３件防犯カメラ更新工事 
【審議案件８】競争入札 

  阿倍野公共職業安定所外１件防犯カメラ更新工事 

意見・質問 回  答 

入札・契約手続きの状況等、説明を

行ってください。 

防犯カメラについては、施設内での危険行為、業務妨害行為

の未然防止、抑止力を働かせる等の観点から設置を行っていま

すが、設置から 10 年以上が経過しているものも多く、故障等

不具合が頻発している状況から順次更新を計画しているとこ

ろです。 
更新に当たっては、レコーダーの取替えが必要かどうか、ま

た、耐用年数の経過等により交換が必要なカメラの割合である

とか、あとは故障の頻度等を確認し、さらには厚生労働本省か

らの予算の配賦状況を踏まえ更新対象の施設を選定していま

す。 
審議案件第７号においては、梅田、淀川、布施、門真の４ハ

ローワークについて、先に説明した更新対象の選定基準に基づ

いた中で優先順位も高く、また、更新に係る予算の配賦もなさ

れたことから、防犯カメラの更新工事を行いました。 
審議案件第８号においては、次に優先順位が高かった阿倍

野、堺、両ハローワークになります。これは審議案件第７号の

入札の結果生じた実際の落札価格との差金を活用し、改めて調

達を行い、防犯カメラの更新工事を行いました。 
 

落札率が低い理由は。 

 

部材が安価で調達可能であったことが挙げられます。 

同じ内容の契約を分けた理由は。 先ほども説明したとおり、審議案件第７号の入札の結果、予

定価格と落札額に差金が生じたため、追加で調達が可能なハロ

ーワークにおいて、改めて入札を行いました。 
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【審議案件１０】随意契約案件 

  大阪西公共職業安定所空調機器更新工事 

意見・質問 回  答 

入札・契約手続きの状況等、説明を

行ってください。 

大阪西公共職業安定所空調機器は平成７年に設置し、そこか

ら約 28 年経過していることから、空調機器の故障等の不具合

がかなり出てきており、冷暖房運転ができない状態になると職

員または来庁者の方々の健康状態に非常に影響を及ぼすおそ

れがあり、空調機器の更新をする必要があると考え、厚生労働

本省に予算要求をし、予算の配賦がなされたことから工事を行

いました。 
 

かなりの高額であるが、入札では

なく随意契約とした理由は。 
当初、入札を行いましたが、予定価格を下回る業者がなかった

ため、契約には至りませんでした。その後、予定価格の見直しな

どを行い、２回目の入札を行いましたが、ここでも予定価格を下

回る金額を提示する業者はなく、１者のみ、継続して参加する意

思確認が取れたため、不落随意契約に移行しました。 
 

予定価格を見直した理由は。 今回の案件については、事前に設計業者に委託のうえ直接工事

費の積算を行っておりますが、１度目の入札時、最低応札価格と

予定価格にかなりの乖離があったため、入札参加業者に状況を確

認し、改めて設計業者に確認させた結果、予定価格を見直すのが

妥当であると判断しました。 
 

【審議案件３２】競争入札案件 

  大阪西公共職業安定所外１件照明設備改修工事設計業務委託 

意見・質問 回  答 

入札・契約手続きの状況等、説明を

行ってください。 

照明設備の改修については、整備目標である国の照明ＬＥＤ

化という観点から施工する必要があります。その施工に当たっ

ては、設計図面等により工事の請負業者に対して工事内容及び

条件を明示する必要がありますが、設計図面の作成について

は、高度な専門知識と技術を有する専門業者でなければできな

いため、設計業務委託を行ったものです。 
 

落札率が低い理由は。 はっきりとした理由は把握していません。今後は実績を積

み重ね、より実態に近い積算に近づけていければと考えてい

ます。 
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【審議案件３５】競争入札案件 

  令和５年度大阪労働局における電子複写機の購入・引取及び保守業務委託 

【審議案件４６】競争入札案件 

  大阪労働局における電子複写機の購入・引取及び保守業務委託 

意見・質問 回  答 

入札・契約手続きの状況等、説明を

行ってください。 

両案件とも複写機の更新になります。複写機の更新にあたっ

ては、使用状況や修理の頻度、メーカー部品の生産終了日など

を考慮して更新を行っているところです。両案件ともメーカー

から部品の生産が終了し、保守業務に影響が出るという連絡が

あったことから今回更新を行いました。 
 

同内容の事案を分けて入札した理

由は。 
複写機の更新経費として配賦された予算を用い最優先で更

新すべき対象機種を審議案件第 35 号で調達を行いました。 
審議案件第 46 号は、その後の予算の配賦や執行状況等を鑑

み、追加で更新が可能と判断し、更新機種を選定のうえ調達を

行いました。 

【審議案件５８】随意契約案件 

  メタバースにおける大阪わかものハローワークの空間制作業務 

意見・質問 回  答 

入札・契約手続きの状況等、説明を

行ってください。 

若年者の完全失業率が全年齢に比べ非常に高止まりしてい

る状況であるものの、若者向けに特化した大阪わかものハロー

ワークの利用者減少傾向が続いています。 
その対策として、令和４年度にコンサル業務を依頼してアイ

デアを求めたところ、ウェブサイトなどのデジタルコンテンツ

の拡充の提案を受けました。もともと行っているツイッター、

ＬＩＮＥ等のＳＮＳのサービスのほか、ウェブサイトのリニュ

ーアルやユーチューブの動画配信を企画し実施しているとこ

ろですが、コンサルの中でこれらのデジタルコンテンツは当局

からの一方的な一方向での発信ということで、双方向からの発

信が可能なメタバース上でのバーチャルハローワークも候補

として挙げられました。 
当局としても、若者がハローワークに対して役所的なイメー

ジを持っていて、なかなか相談に行くのは敷居が高いと感じて
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いると考えて、匿名のまま気軽にアクセス、相談ができ、職業

相談や就職セミナーなどリアルで行っていることがバーチャ

ルの世界でも可能なことから、メタバース空間の作成を本格的

に検討したところです。メタバースの空間内では、セミナーは

もちろんのこと、利用者間のコミュニケーションやその空間に

常駐している我々職員とのコミュニケーション、またプライベ

ート空間を設けて個別相談ができる、それに加え、空間内には

労働条件に係る注意喚起なども行えるような設定にすれば、メ

タバース空間を通じて職業相談を行い、セミナー開催をしつ

つ、ハローワークは役所的ではないというイメージアップも可

能で、結果、リアルのハローワークへの来庁のきっかけにつな

がることを期待して、今回、メタバース制作を行いました。 
 

１者と随意契約を結びに至った理

由は。 

調達に先がけ、どのメタバースサービス事業者に大阪わか

ものハローワーク機能を制作すべきか、選定基準を設け、メ

タバース空間を提供している国内事業者にヒアリングを実施

し比較検討しました。 

プラットフォーム型のサービスかどうか、利用できる端末

の多さ、個人情報の保護や経費等を検討した結果、クラスタ

ー株式会社が運営するメタバースアプリ「cluster」が最適で

あると判断し、同社に空間の制作を申し出たところ、同社と

の契約を条件に認められたことから、随意契約を締結したも

のです。 

 

 


